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Aos treze dias do mês de setembro de dois mil e dezesseis, às quatorze horas, reuniram-4 

se para Assembleia Ordinária do Conselho Municipal do Idoso do Município de Porto 5 

Alegre, sito Rua Uruguai, 155, 9º andar – Centro de Porto Alegre, sob coordenação do Sr. 6 

Lélio Luzardi Falcão, com a presença dos CONSELHEIROS DA SOCIEDADE CIVIL: 7 

Adão Alcides Zanandrea – ACELB – Associação de Cegos Louis Braille; Geneci 8 

Terezinha dos Santos de Souza – Amparo Santa Cruz;  Paulo Felipe Alves da Cruz – 9 

Asilo Amparo à Velhice e Família Gustavo Nordlund; Elisiane Silva de Albuquerque – 10 

Asilo Padre Cacique; Eleonora Kehles Spinato – Associação de Moradores do Jardim 11 

Ipiranga - ASMOJI; Lúcia Helena Bastos Maschke – Associação dos Ferroviários; 12 

Edson Aracy Meneses Ferreira – Instituto Nacional da Próstata – INPROS; Adriana e 13 

Ana Paula – Banco de Alimentos do RS; Lélio Luzardi Falcão e Valci Paulo Hass – 14 

Sindicato Nacional de Aposentados, Pensionistas e Idosos da Força Sindical. 15 

CONSELHEIROS DO GOVERNO: Maria Anira Cuty – FASC; Maria da Graça Furtado – 16 

FASC; José Ademar Lucas Quoos – SMC; Roberto Rodrigues – SMS; Nedli Valmórbida – 17 

SMED; José Paulo Giacomoni – SME, Walesca Lucas – SMDH; e Carlos Fernando 18 

Simões Filho – SMGL. FALTAS JUSTIFICADAS: Ruy Pedro Baratz – Lar da Amizade. 19 

DEMAIS PRESENTES: Paulo Sérgio Leite Beccon – SPAAN – Sociedade Porto 20 

Alegrense de Auxílio aos Necessitados. Após a assinatura da lista de presenças deu-21 

se início aos trabalhos. SR. LÉLIO LUZARDI FALCÃO – SINDINAPI e Presidente do 22 

COMUI: Está aberta a sessão pela Presidência. Estamos com o quorum fechado. SRA. 23 

ELISIANE SILVA DE ALBUQUERQUE – Asilo Padre Cacique: O Seu Ruy não vai 24 

comparecer está viajando, sua suplente também não por motivos da instituição. SR. 25 

LÉLIO LUZARDI FALCÃO – SINDINAPI e Presidente do COMUI: Obrigado. SR. 26 

ROBERTO RODRIGUES – SMS: Aproveitando a justificativa. Na semana passada eu 27 

estava finalizando todos os dados do quadrimestre da Saúde... SRA. ELISIANE SILVA 28 

DE ALBUQUERQUE – Asilo Padre Cacique: Eu já tinha falado. SR. LÉLIO LUZARDI 29 

FALCÃO – SINDINAPI e Presidente do COMUI: Aprovação da pauta, colegas. É a 30 

criação das câmaras técnicas. SR. EDSON ARACY MENESES FERREIRA – Instituto 31 

Nacional da Próstata – INPROS: Eu faço uma sugestão de alteração, ao invés de 32 

“criação das câmaras técnicas”, elas já estão criadas pelo novo estatuto, aprovado pelo 33 

Pleno. Então, seria a composição hoje das “câmaras técnicas”. SR. LÉLIO LUZARDI 34 

FALCÃO – SINDINAPI e Presidente do COMUI: Ok, composição das câmaras técnicas. 35 

Temos ainda a reunião com os prefeituráveis, a Semana Farroupilha, informações sobre 36 

a Câmara de Projetos, apresentação de resultado do NDO, assuntos gerais. É isto? SRA. 37 

ELISIANE SILVA DE ALBUQUERQUE – Asilo Padre Cacique: Aqui não é só 38 

composição. Tem coisas urgentes aqui. SR. JOSÉ PAULO GIACOMONI – SME: Nós já 39 

discutimos isto sobre os assuntos gerais e informes, que não é a mesma coisa. SR. 40 

LÉLIO LUZARDI FALCÃO – SINDINAPI e Presidente do COMUI: Primeiro, uma 41 

sugestão do Conselheiro Edson de composição das câmaras técnicas, pode ser logo 42 

após as câmaras técnicas. O Giacomoni está solicitando as comunicações, temos que 43 

ver se temos. SR. JOSÉ PAULO GIACOMONI – SME: Eu já pedi que isto fosse um item 44 

permanente nesta pauta, que são as comunicações. Por favor, estamos todos os dias 45 

tratando de assuntos, o senhor também como Presidente seria o momento de nos 46 

colocar o que está acontecendo. SR. LÉLIO LUZARDI FALCÃO – SINDINAPI e 47 

Presidente do COMUI: Por mim as comunicações podem ficar em primeiro. Está bem? 48 
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Mais algum item a ser incluído? Vamos votar a pauta?  (Contagem de votos: 12 votos 49 

favoráveis). Não pode, temos 15! Tem alguém contrário? SRA. ELISIANE SILVA DE 50 

ALBUQUERQUE – Asilo Padre Cacique: Não, foram 15 votos. SR. LÉLIO LUZARDI 51 

FALCÃO – SINDINAPI e Presidente do COMUI: Então, abstenções? APROVADA. 52 

Então, segundo o nosso amigo Giacomoni pediu, avisos e comunicações. Podemos 53 

colocar hoje que eu que o Conselheiro Roberto estivemos reunidos na Casa da 54 

Mediação, da OAB, onde avançamos a possibilidade de futuros contatos. Como lá é OAB 55 

estava com um advogado, até sugiro que o Roberto seja o nosso contato, ou se tiver 56 

mais alguém. Mais algum informe? Temos o visitante. Pode falar. SR. PAULO SÉRGIO 57 

LEITE BECCON – SPAAN – Sociedade Porto Alegrense de Auxílio aos 58 

Necessitados: O que aconteceu conosco, nós fomos reprovados sobre uma prestação 59 

de contas daqueles R$ 84 mil do edital. É que diversas notas fiscais relativas à aquisição 60 

de gêneros alimentícios, medicamentos com data de emissão anterior ao repasse, esta 61 

foi a causa. Agora, isso aconteceu... SRA. ELISIANE SILVA DE ALBUQUERQUE – 62 

Asilo Padre Cacique: Só um pouquinho. Esta questão da SPAAN está na Comissão de 63 

Projetos. SR. PAULO SÉRGIO LEITE BECCON – SPAAN – Sociedade Porto 64 

Alegrense de Auxílio aos Necessitados: Eu estou trazendo o problema. SRA. 65 

ELISIANE SILVA DE ALBUQUERQUE – Asilo Padre Cacique: Mas isto é na comissão. 66 

SR. PAULO SÉRGIO LEITE BECCON – SPAAN – Sociedade Porto Alegrense de 67 

Auxílio aos Necessitados: Mas eu tenho que dar comida e remédio para aquela gente! 68 

Agora tenho que esperar o quê? SR. JOSÉ PAULO GIACOMONI – SME: Mas tem que 69 

ser dentro da comissão, Beccon. SR. LÉLIO LUZARDI FALCÃO – SINDINAPI e 70 

Presidente do COMUI: Hoje de manhã teve uma reunião específica sobre o edital. SR. 71 

PAULO SÉRGIO LEITE BECCON – SPAAN – Sociedade Porto Alegrense de Auxílio 72 

aos Necessitados: Vocês sabem que é difícil, porque se não entra a entidade tem que 73 

bancar. É um prejuízo, porque na hora da boia eu não posso negar. SR. JOSÉ PAULO 74 

GIACOMONI – SME: Beccon, só para te colocar que hoje pela manhã tratamos desse 75 

assunto com muito carinho. Bom, o meu informe é assim, pessoal, o contato que nós 76 

tínhamos de Brasília, da Comissão de Saúde da Pessoa Idosa, encaminhou três caixas 77 

com materiais sobre a questão da violência do idoso, conscientização mundial sobre a 78 

violência ao idoso, prevenção de quedas e saúde auditiva da pessoa idosa. Tem três 79 

caixas para vocês levarem para as entidades. Está bom? É um canal que está aberto, a 80 

pessoa que trabalha neste setor é uma gaúcha e está aberta também a participar de 81 

ventos aqui em Porto Alegre, nas entidades. SR. LÉLIO LUZARDI FALCÃO – SINDINAPI 82 

e Presidente do COMUI: Obrigado, Conselheiro. Agora o Conselheiro Edson com a 83 

palavra. SR. EDSON ARACY MENESES FERREIRA – Instituto Nacional da Próstata – 84 

INPROS: É só uma colocação. Nós estamos sob a égide do novo estatuto. Assim que a 85 

Diretoria Executiva estiver com posse, que vai ser hoje, quando as câmaras técnicas 86 

indicarão seus coordenadores e para compor a Diretoria Executiva... Entre as atribuições 87 

da Diretoria Executiva está convidar pessoas ou entidades que participarem, sem direito a 88 

voto, de reunião do Conselho Pleno, com limitação de tempo e com temas relevantes. 89 

Então, não poderá mais ninguém entrar nas reuniões do Pleno se não for convidado pela 90 

Diretoria Executiva, com limitação de tempo e assunto relevante. Não dá mais, porque 91 

estamos perdendo o nosso tempo, porque vêm pessoas de outras entidades que não 92 

foram eleitas. Então, só se for aprovado pela Diretoria Executiva. Este é o nosso novo 93 

estatuto. SR. ROBERTO RODRIGUES – SMS: Bom, casualmente o próximo item é de 94 

comissão e o processo da SPAAN não leva mais de 2 minutos. Se o Conselho concordar 95 

podemos já resolver esta questão. Nós já nos reunimos exaustivamente com o apoio da 96 

UPEO e chegamos a um veredito. SR. LÉLIO LUZARDI FALCÃO – SINDINAPI e 97 

Presidente do COMUI: Alguém é contrário? Senão temos ninguém contrario podemos 98 
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começar. Pode ser assim, conselheiros? Então, contigo, Roberto. SR. ROBERTO 99 

RODRIGUES – SMS: Analisando e colocando de maneira objetiva, como é peculiar, qual 100 

é o problema? A SPAAN na prestação de contas do edital, foram apontadas duas 101 

inconsistências ali, uma quanto às notas que foram emitidas antes do período de vigência 102 

dos recursos. Este é um problema administrativo. E o segundo ponto foi que no plano de 103 

aplicação constava a contratação de um médico diretamente e se optou em contratar 104 

uma instituição que oferece médico. Então, ao invés de ser a contratação de pessoal vira 105 

serviço de terceiros. A entidade apresentou um novo plano de aplicação sanando a 106 

segunda inconsistência, ou seja, já foi aceito e sanado. Então, essa questão do médico 107 

não tem nenhum problema, simplesmente tira da parte de pessoal e coloca no serviço de 108 

terceiros, não há prejuízo e nem benefício a ninguém. Naturalmente, o plano de aplicação 109 

quem apresenta é a entidade, ela tem a liberdade de montar seu plano, mas depois tem 110 

que seguir. Não foi exatamente assim, mas foi corrigido em tempo. A questão das notas é 111 

mais formal, mas a entidade justificou e a análise resultou no seguinte: considerando os 112 

apontamentos da UPEO, no sentido de que as inconformidades não causaram nenhuma 113 

vantagem indevida à instituição, nem qualquer prejuízo a ninguém, sendo apenas a 114 

esfera administrativa. Esta comissão sugere o acolhimento das justificativas e a liberação 115 

dos valores mediante advertência escrita à instituição e correção do plano de aplicação 116 

dos recursos que já está aqui dentro, que já foi identificado e aprovado. é uma situação 117 

irregular? É. A lei é muito clara neste sentido e o plano de aplicação é previsto pela 118 

própria entidade. Ela propôs aplicar sim, só que nós sabemos que há certa dinâmica. 119 

Assim são os problemas e não existe projeto à prova de projetos. O que a gente valoriza? 120 

As entidades que apresentam menor número de problemas, mas, principalmente, que se 121 

propõem a corrigir rapidamente e dentro da lei. Então, dentro desse aspecto não houve 122 

prejuízo a ninguém, talvez a própria entidade tenha algum atraso neste pagamento, mas 123 

o resultado é este. A comissão sugere a liberação dos valores em razão da ausência de 124 

prejuízo, mediante advertência escrita de que as normas são rígidas e não são normas 125 

determinadas por este Conselho, são normas de prestação de contas de dinheiro público. 126 

basicamente é este o parecer da comissão. SR. LÉLIO LUZARDI FALCÃO – SINDINAPI 127 

e Presidente do COMUI: Alguma questão a observar? Então, dentro nisso, o parecer da 128 

Comissão de Projetos que o Conselheiro Roberto leu agora vamos colocar em votação. 129 

Quem é favorável ao parecer da comissão, por gentileza, levante o braço. (Contagem de 130 

votos: 16 votos favoráveis). Contrários? Abstenções? APROVADO por unanimidade o 131 

parecer da comissão. Vamos para o tema seguinte? Podemos? Conselheiros, vamos 132 

avançar. Nós temos que ver a composição das câmaras temáticas, conforme foi 133 

aprovado na última reunião. Temos três comissões e teremos agora quatro câmaras. 134 

Com isso teremos a possibilidade das entidades de governo estarem minimamente em 135 

duas câmaras. As entidades não governo também, todas elas não só em uma. SR. 136 

EDSON ARACY MENESES FERREIRA – Instituto Nacional da Próstata – INPROS: 137 

Pelo regimento vai participar de duas câmaras. SR. LÉLIO LUZARDI FALCÃO – 138 

SINDINAPI e Presidente do COMUI: Só que não há espaço na quantidade... (Falas 139 

concomitantes em plenária). Então, se não há outra sugestão nós poderíamos fazer este 140 

levantamento, são quatro câmaras, nós temos sete entidades de governo e todas estão 141 

presentes. Por exemplo, a FASC, Anira, qual das quatro comissões? SRA. ELISIANE 142 

SILVA DE ALBUQUERQUE – Asilo Padre Cacique: Já existe uma composição das 143 

câmaras. A Câmara de Registro tem oito da sociedade civil e dois do governo. A de 144 

Projetos tem três da sociedade civil e cinco do governo. SR. LÉLIO LUZARDI FALCÃO – 145 

SINDINAPI e Presidente do COMUI: Bom, foi a sugestão que eu dei. Vão preenchendo, 146 

senão houver sobreposição teremos todos contemplados. Vamos ver quem tem 147 

interesse. SRA. ELISIANE SILVA DE ALBUQUERQUE – Asilo Padre Cacique: Na de 148 
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Registro tem que ser no máximo sete, três de governo e quatro da sociedade civil. Na de 149 

Projeto tem três da sociedade civil, incluiria mais uma e das cinco do governo saem duas. 150 

É só vocês se acertarem... (Falas concomitantes em plenária). Vamos lá, vamos pela de 151 

CÂMARA DE REGISTROS: Associação de Moradores Ipiranga, Asilo Gustavo Nordlung, 152 

Associação dos Ferroviários, Amparo Santa Cruz, Banco de Alimentos, o Sindicato, a 153 

Secretaria Municipal de Educação, Padre Cacique e Lar da Amizade. O Padre Cacique 154 

eu vou retirar. SR. LÉLIO LUZARDI FALCÃO – SINDINAPI e Presidente do COMUI: 155 

SINDINAPI também retira. SRA. GENECI TEREZINHA DOS SANTOS DE SOUZA – 156 

Amparo Santa Cruz: Tira o Amparo também. (Falas concomitantes em plenária). SRA. 157 

MARIA ANIRA CUTY – FASC: A comissão depois organiza os dias.  SRA. ELISIANE 158 

SILVA DE ALBUQUERQUE – Asilo Padre Cacique: Ficaram quatro. Agora ficou um a 159 

menos. SR. LÉLIO LUZARDI FALCÃO – SINDINAPI e Presidente do COMUI: Depois a 160 

gente vê o que ficou faltando, vamos seguir. SRA. ELISIANE SILVA DE ALBUQUERQUE 161 

– Asilo Padre Cacique: Lélio, já vamos fechar. Associação Jardim Ipiranga, Ferroviários, 162 

Banco de Alimentos... Geneci, por que vai sair? SRA. GENECI TEREZINHA DOS 163 

SANTOS DE SOUZA – Amparo Santa Cruz: Ué, para dar lugar para os outros. SRA. 164 

ELISIANE SILVA DE ALBUQUERQUE – Asilo Padre Cacique: Não, não, pode 165 

permanecer. Do governo temos a Secretaria de Educação e Direitos Humanos. É 166 

importante a Educação na de Projetos também. SR. CARLOS FERNANDO SIMÕES 167 

FILHO – SMGL: Eu vou optar pela de Assessoria. (Falas concomitantes em plenária). 168 

SRA. ELISIANE SILVA DE ALBUQUERQUE – Asilo Padre Cacique: Está saindo a 169 

SMED e entra a FASC. Do governo ficou a FASC, Direitos Humanos e... (Falas 170 

concomitantes em plenária). Gente, vamos ter um pouco de ordem, por favor! Ficou 171 

Governança Local também. SRA. MARIA ANIRA CUTY – FASC: A gente pode ver 172 

depois, todo mundo falando ao mesmo tempo não dá. SR. LÉLIO LUZARDI FALCÃO – 173 

SINDINAPI e Presidente do COMUI: Então, vamos ver a CÂMARA DE ANÁLISE DE 174 

PROJETOS. Nós tínhamos três da sociedade civil: Padre Cacique, ACELB e IMPROS. É 175 

isto? SRA. ELISIANE SILVA DE ALBUQUERQUE – Asilo Padre Cacique: Agora temos 176 

o Seu Ruy. O Gustavo Nordlung vai ficar. SRA. ELEONORA KEHLES SPINATO – 177 

Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Também posso ficar? (Falas 178 

concomitantes em plenária). SR. LÉLIO LUZARDI FALCÃO – SINDINAPI e Presidente 179 

do COMUI: Do governo tínhamos a Saúde, FASC, Governança e Esportes. SR. 180 

ROBERTO RODRIGUES – SMS: Eu quero permanecer. SRA. NEDLI VALMORBIDA – 181 

SMED: Eu gostaria de permanecer. SRA. ELISIANE SILVA DE ALBUQUERQUE – Asilo 182 

Padre Cacique: O Carlos é Assessoramento. SRA. MARIA ANIRA CUTY – FASC: Como 183 

está ficando? (Falas concomitantes em plenária). SRA. ELISIANE SILVA DE 184 

ALBUQUERQUE – Asilo Padre Cacique: Faz assim, a sociedade civil vai lá fora e se 185 

decide. O governo também... SR. JOSÉ PAULO GIACOMONI – SME: Tanto faz lá fora 186 

ou aqui dentro. SRA. MARIA ANIRA CUTY – FASC: O problema é que todo mundo fala 187 

junto. SR. LÉLIO LUZARDI FALCÃO – SINDINAPI e Presidente do COMUI: Então, 188 

vamos entrar na Câmara de Comunicação. SR. JOSÉ PAULO GIACOMONI – SME: Só 189 

um momento. Quando falamos “sociedade civil” e “sociedade governamental” neste 190 

momento e em momentos futuros, não tem nada a ver vocês ficarem se reunindo lá fora 191 

ou aqui dentro. Muito antes pelo contrário, nós sempre tentamos fazer uma união, porque 192 

o objetivo é o nosso idoso de Porto Alegre. Estamos pautando desta forma porque a 193 

sociedade civil tem que ser maioria nas comissões, só por isso. (Falas concomitantes em 194 

plenária). SRA. ELISIANE SILVA DE ALBUQUERQUE – Asilo Padre Cacique: Só um 195 

pouquinho... É Saúde, Esporte, Educação, governo. Da sociedade civil é o Padre 196 

Cacique, ACELB, IMPROS e Gustavo Nordlung... SRA. LÚCIA HELENA BASTOS 197 
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MASCHKE – Associação dos Ferroviários: E o Lar da Amizade, ele pediu. SR. JOSÉ 198 

PAULO GIACOMONI – SME: Pessoal, nós fizemos o regimento ontem, se tivermos que 199 

alterar o regimento, por favor, nós vamos alterar. Por que esta rigidez de ser sete, cinco. 200 

É só garantir que a maioria seja sociedade civil em cada comissão e vamos trabalhar! 201 

Nós podemos ajustar a qualquer momento.  SR. EDSON ARACY MENESES FERREIRA 202 

– Instituto Nacional da Próstata – INPROS: Está aprovado o regimento, está aqui, tem 203 

que cumprir e fazer cumprir. Na realidade, quando precisarmos de uma assessoria 204 

podemos convidar... (Falas concomitantes em plenária). SR. LÉLIO LUZARDI FALCÃO – 205 

SINDINAPI e Presidente do COMUI: Pessoal, quando um conselheiro estiver falando 206 

que o outro se inscreva e aguarde. Vamos avançar para a terceira câmara. SR. JOSÉ 207 

PAULO GIACOMONI – SME: Pessoal, eu vou frisar, não é desta forma que eu vou parar 208 

de falar. A situação é a seguinte, esta comissão é muito importante a FASC estar 209 

presente. Então, o Esporte sai e deixa a FASC. Tranquilo, é importante estar sim. Eu 210 

ainda acho e vou repetir, Seu Edson, no momento em que temos conflitos em cima do 211 

regimento já é hora de começar a mexer. Então, sai o Esporte e fica a FASC pela 212 

importância dela aqui. SR. LÉLIO LUZARDI FALCÃO – SINDINAPI e Presidente do 213 

COMUI: Então, vamos para a CÂMARA COMUNICAÇÃO, EVENTOS E DIVULGAÇÃO. 214 

Tínhamos a Cultura, a Educação e da sociedade não governamental o Gustavo Nordlung 215 

e SINDINAPI. Todos permanecem. Faltam dois do governo e dois da sociedade civil. 216 

SRA. ELISIANE SILVA DE ALBUQUERQUE – Asilo Padre Cacique: É Esportes. SR. 217 

LÉLIO LUZARDI FALCÃO – SINDINAPI e Presidente do COMUI: E alguém da 218 

sociedade civil? Então, avançamos. Agora CÂMARA DE ASSESSORAMENTO E 219 

CONTROLE. SRA. ELISIANE SILVA DE ALBUQUERQUE – Asilo Padre Cacique: Do 220 

governo é a Governança Local, FASC, Saúde... (Falas concomitantes em plenária). O 221 

SINDINAPI, Lar da Amizade, o Banco de Alimentos e a ASMOJI. SR. LÉLIO LUZARDI 222 

FALCÃO – SINDINAPI e Presidente do COMUI: Fechamos? SR. CARLOS FERNANDO 223 

SIMÕES FILHO – SMGL: A Governança pode ficar como suplente da Cultura, porque 224 

nós temos uma jornalista como conselheira... (Falas concomitantes em plenária). E a 225 

Direitos Humanos? SR. LÉLIO LUZARDI FALCÃO – SINDINAPI e Presidente do 226 

COMUI: Conselheiros, vamos lá! Conselheiros, podemos avançar? Fechamos? Bom, o 227 

espaço seguinte é a escolha de seus coordenadores. Vamos marcar esta reunião e vocês 228 

devem trazer quem é o coordenador e o relator. O coordenador vai ter o compromisso de 229 

participar da diretoria na segunda-feira à tarde. A Diretoria Executiva será composta do 230 

Presidente, da Vice-Presidente e os coordenadores de câmaras, vamos montar a pauta 231 

da reunião do dia seguinte, comunicações. Somente assuntos extraordinários entrariam 232 

na pauta, porque tudo será tratado antecipadamente na reunião de segunda-feira. SRA. 233 

ELISIANE SILVA DE ALBUQUERQUE – Asilo Padre Cacique: Só discordo da 234 

Comissão de Projetos ter que passar pela diretoria, senão vai demorar, senão autoriza na 235 

terça-feira de manhã e não vai poder ser passado à tarde, somente na outra semana. SR. 236 

LÉLIO LUZARDI FALCÃO – SINDINAPI e Presidente do COMUI: É uma questão 237 

formal, desculpa. Então, que se reúna na quinta-feira, sexta-feira. SR. JOSÉ PAULO 238 

GIACOMONI – SME: Só um momento, Presidente. O fórum máximo aqui não é a 239 

diretoria, é o Conselho Pleno. Por favor! O senhor está instituindo a diretoria a uma 240 

instância que não temos aqui. Ter que passar na diretoria para depois passar para o 241 

Pleno? Assim, o que decidirmos nas câmaras vem para o Pleno, não tem que passar por 242 

trio nenhum, senão está acontecendo algo diferente aqui dentro do Conselho. Desde que 243 

o senhor assumiu eu tenho alertado, o nosso sistema não é presidencialista, o nosso 244 

sistema são comissões da sociedade civil e da sociedade governamental. Tem que cuidar 245 

esses pequenos detalhes para não ficarmos amarrados, como está amarrado este 246 

regimento interno. Não tem nem uma semana e já estamos amarrados ao regimento 247 
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interno. Prestem atenção, não é assim. SRA. ELEONORA KEHLES SPINATO – 248 

Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: E eu concordo contigo, a 249 

instância maior do Conselho é o Pleno, o que vem das comissões tem que passar pelo 250 

Pleno. Essa reunião de diretoria desde o início já deu confusão, porque a função é fazer 251 

a pauta para o dia seguinte e ponto. É trazer o que vai ser discutido. Concorda com o 252 

Giacomoni. SR. LÉLIO LUZARDI FALCÃO – SINDINAPI e Presidente do COMUI: Não é 253 

este o objetivo. Toda e qualquer matéria continuará passando pelo Pleno. A nossa 254 

preocupação é colocar uma sequência e a reunião de pauta tem que dizer o que é 255 

prioritário. Qualquer matéria de premência e urgência viria, mas temos que ter prioridades 256 

em alguns assuntos, é a função da diretoria. Bom, temos duas proposições, ou decidimos 257 

os nomes agora, ou... SR. CARLOS FERNANDO SIMÕES FILHO – SMGL: É só se 258 

reunir e decidir em 5 minutos. SRA. MARIA ANIRA CUTY – FASC: Pode ser. Já resolve. 259 

SR. LÉLIO LUZARDI FALCÃO – SINDINAPI e Presidente do COMUI: Então, vamos 260 

fazer isto. Então, vamos interromper por 5 minutos e trazemos os nomes. (Intervalo). 261 

Conselheiros e conselheiras, vamos voltar às atividades. Então, na Câmara de Registros 262 

quem ficou? SRA. ELEONORA KEHLES SPINATO – Associação de Moradores do 263 

Jardim Ipiranga – ASMOJI: Na CÂMARA DE REGISTROS ficou a Lúcia. SRA. LÚCIA 264 

HELENA BASTOS MASCHKE – Associação dos Ferroviários: Mas pode ser a 265 

Walesca quando eu não estiver presente. SR. LÉLIO LUZARDI FALCÃO – SINDINAPI e 266 

Presidente do COMUI: Está bem. A CÂMARA DE ANÁLISE DE PROJETOS é o Roberto 267 

e o Edson. CÂMARA DE COMUNICAÇÃO não chegou a um acordo. CÂMARA DE 268 

ASSESSORAMENTO o Carlos Simões. Fechou? O próximo item da pauta para 269 

avançarmos, por favor. Temos comissões. SRA. LÚCIA HELENA BASTOS MASCHKE – 270 

Associação dos Ferroviários: Comissão de Registro, é o Lar Dom Anelo, que já passou 271 

aqui, tivemos algumas dúvidas, chamamos para uma reunião na semana passada, 272 

compareceram e as dúvidas foram sanadas. A comissão decidiu que após visita à 273 

entidade para esclarecimentos indicamos que a entidade apresenta excelente 274 

organização do espaço físico, ainda que necessário levar em conta que se trata de uma 275 

instituição de longa permanência. A comissão decidiu pela aprovação do registro no 276 

COMUI. SR. LÉLIO LUZARDI FALCÃO – SINDINAPI e Presidente do COMUI: 277 

Conselheiros, o parecer é por aprovação, quem for favorável levante o braço. (Contagem 278 

de votos: 16 votos favoráveis). Contrários? Abstenções? APROVADO por unanimidade. 279 

SRA. LÚCIA HELENA BASTOS MASCHKE – Associação dos Ferroviários: Tem um 280 

que entrou por esse sistema novo, como é? SRA. ELISIANE SILVA DE ALBUQUERQUE 281 

– Asilo Padre Cacique: O SEI. SRA. LÚCIA HELENA BASTOS MASCHKE – 282 

Associação dos Ferroviários: Pois é, mas eu não sei... (Risos da plenária). Bom, 283 

chegou pelo SEI, não chegou para mim. SRA. ELEONORA KEHLES SPINATO – 284 

Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: A Dione apresentou para 285 

nós uma solicitação de inscrição. É a entidade Fundação Gaucha de Sustentabilidade, o 286 

endereço dela é o endereço do seu Presidente. É um apartamento na Getúlio Vargas. 287 

Não colocamos para visita, porque ali diz que é um grupo de convivência de 120 idosos 288 

mais ou menos, o que achamos pouco provável no apartamento. Não acompanha o 289 

endereço de outro local. Toda a documentação apresentada não estava assinada, nem o 290 

estatuto registrado. Pode ser que tenha no cartório tudo isso, mas não veio nem ata de 291 

eleição, ficha cadastral, nada estava assinado, mas é que veio informatizado. Então, não 292 

analisamos enquanto não vier a informação correta. SR. LÉLIO LUZARDI FALCÃO – 293 

SINDINAPI e Presidente do COMUI: Faça o pedido. SRA. ELEONORA KEHLES 294 

SPINATO – Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Já foi feito. 295 

SRA. LÚCIA HELENA BASTOS MASCHKE – Associação dos Ferroviários: Nesse 296 

sistema do SEI nós não vamos mais ter esse material para analisar. (Falas concomitantes 297 
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em plenária). SR. LÉLIO LUZARDI FALCÃO – SINDINAPI e Presidente do COMUI: 298 

Então, por enquanto não vem. Passamos para o próximo. SR. ROBERTO RODRIGUES – 299 

SMS: Nós temos uma denúncia que um cidadão que é caseiro, zelador de uma área na 300 

zona sul, que foi vendida e loteada, ele foi para um cantinho. A pessoa que refere isto diz 301 

que ele está sendo prejudicado financeiramente e que ele se encontra lá como caseiro, 302 

para proteger a terra de alguém. a situação é de vulnerabilidade social, uma pessoa idosa 303 

sem condições de moradia e promover a sua alimentação. Esta aqui é a moradia dele, 304 

não dá para ver na foto, mas é feita com portas e divisórias de roupeiro. A gente sabe 305 

que isso não aguenta algumas semanas de chuva. Ele não quer entrar na justiça, diz que 306 

é muito amigo do proprietário e ainda agradece. Isto está sendo encaminhado à FASC 307 

para acompanhamento, qualquer coisa que retorne nós vamos acompanhar. Pela 308 

natureza da situação é encaminhado à FASC. SR. LÉLIO LUZARDI FALCÃO – 309 

SINDINAPI e Presidente do COMUI: Então, em votação a deliberação de 310 

encaminhamento à FASC. Quem for de acordo levante o braço. (Contagem de votos: 16 311 

votos favoráveis). Então, APROVADO. Simões. SR. CARLOS FERNANDO SIMÕES 312 

FILHO – SMGL: Nós fizemos o estudo na comissão sobre a questão do Edital 01/2015, 313 

que tratou do repasse de valores para o atendimento de 54 idosos, de março de 2016 a 314 

março de 2017. Em cima das informações elaboramos uma sugestão de texto, que deve 315 

ser completada pelos funcionários do COMUI, mas que diz a seguinte redação (Leitura). 316 

Bom, o que significa isto? Nós estamos informando o Prefeito e os secretários, o Chefe 317 

de Gabinete do Prefeito com mais de 5 meses de antecedência, antes de terminar os 318 

repasses do Fundo Municipal do Idoso, aquilo que foi acordado entre os próprios 319 

secretários e o Gabinete do Prefeito José Fortunati, que o COMUI financiaria por 12 320 

meses e depois o governo assumiria. Então, estamos formalizando e informando o que 321 

foi decidido no ano anterior. Nós estamos atualizando a data do último repasse, a partir 322 

de 2017 que essas instituições permaneçam com os 54 idosos, conforme foi aprovado na 323 

resolução deste COMUI. SRA. MARIA ANIRA CUTY – FASC: Lá em fevereiro, que era 324 

para ser a data, o Gustavo Nordlung recebei no final de fevereiro, início de março o 325 

repasse, atrasou. Isso não vai impedir que receba a 12ª parcela, vai receber por março de 326 

repente. SR. CARLOS FERNANDO SIMÕES FILHO – SMGL: A ideia do texto é o 327 

conhecimento ao Prefeito de que vai encerrar. As 12 parcelas eles receberão. Está tudo 328 

registrado. O que vai ser feito pela Prefeitura é outra questão, nós estamos informando a 329 

parte do COMUI. SR. LÉLIO LUZARDI FALCÃO – SINDINAPI e Presidente do COMUI: 330 

Bom, vamos aprovar a resolução hoje e fazermos a redação. Então, vamos votar o texto, 331 

não havendo nenhum mote esta Presidente assina e já encaminha o documento. Fica 332 

bem assim, Conselheiros? Coloco em votação o texto. (Contagem de votos: 16 votos 333 

favoráveis). Contrários? Abstenções? APROVADA a resolução. Agora nós temos sobre a 334 

reunião com os prefeituráveis. É só para informar que ficou marcado para a segunda-feira 335 

que vem, dia 19. Nós obtivemos... E quero agradecer ao Conselheiro Lucas pelos 336 

contatos. O BRDE vai nos ceder o espaço. Então, dia 19, às 14 horas. Nós fizemos 337 

contato diretamente e três candidatos sinalizaram a presença, que é o Mello, o Raul Pont 338 

e a Luciana Genro. Fizemos contato com o Marchezan e o Dietrich, mas não tivemos 339 

contato ainda. Com os outros candidatos fizemos contatos muito informais para não 340 

atropelar as questões do Pleno. Eu gostaria que nós fizemos uma apresentação do 341 

COMUI de 5 minutos e entregar a todos eles o Plano Municipal do Idoso, dando 5 a 10 342 

minutos para cada um falar exclusivamente sobre o plano para idosos. Não seria para 343 

falar do resto, é o que eles pensam sobre idosos. Não é debate, é uma apresentação do 344 

COMUI. (Falas concomitantes em plenária). SR. CARLOS FERNANDO SIMÕES FILHO 345 

– SMGL: Mas é interessante não promover o debate entre eles, acho que nem eles 346 

querem. SR. JOSÉ PAULO GIACOMONI – SME: Só assim, que esse material a gente 347 
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passe para eles, o nosso estatuto, regimento, o nosso Fundo. Então, que eles mais falem 348 

para nós, que não haja questionamentos. SRA. ELEONORA KEHLES SPINATO – 349 

Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Eu acho que 15 a 20 350 

minutos seria um bom tempo. Eu acho que nós não temos que fazer comentário entre 351 

nós e as entidades após, porque é uma avaliação de cada um, cada um vai sair dali com 352 

a sua avaliação. Querendo ou não nós temos opiniões, temos candidatos, todo mundo 353 

tem o seu. Então, é melhor ouvir sobre a política e cada um sai e pense no que achou 354 

melhor. Não é espaço para discutirmos com os candidatos falarem com as entidades. 355 

Acho que não é o momento, é melhor nos resguardarmos disto. Há urgência de 356 

formalizar este convite, hoje ainda, porque eles têm uma agenda complicada, estamos há 357 

4, 5 dias. SR. LÉLIO LUZARDI FALCÃO – SINDINAPI e Presidente do COMUI: Olha, 358 

Conselheira, teremos 2 horas de reunião, vamos dividir. É importante o Conselho estar lá, 359 

vamos gerar uma fotografia, um comprometimento deles. SR. CARLOS FERNANDO 360 

SIMÕES FILHO – SMGL: Tem coisas que são específicas da área do idoso. A sugestão 361 

é passar 3 ou 4 perguntas aos candidatos, que o Roberto e a Anira, Saúde e FASC, 362 

também o Giacomoni do Esportes, que esses três fiquem com a Presidência agora após 363 

a plenária para elaborarmos as perguntas, para garantir uma repercussão nesse 364 

encontro. Nós temos que formatar. SR. LÉLIO LUZARDI FALCÃO – SINDINAPI e 365 

Presidente do COMUI: Bom, está aprovada a reunião, nós vamos fazer os convites. 366 

Então, acatando a sugestão, ao final ficam os interessados e a gente faz esta redação. O 367 

próximo assunto é o almoço no Acampamento Farroupilha. Nós marcamos para o dia 15, 368 

seria possível fazermos uma reunião no Piquete do OP, com almoço. O COMUI estaria 369 

presente e pronto. Nós só temos que dar um retorno ao pessoal do OP. Se não tivermos 370 

interesse eu passo a informação a eles. Então, quem gostaria de almoçar quinta-feira, dia 371 

15, no Piquete do OP? Temos seis, sete... Bom, eu vou comunicar. Nós temos que pagar, 372 

só para informar, tem o carreteiro de charque com feijão, senão tem o churrasco, mas é 373 

mais caro. Pode ser o carreteiro? Eu vou comunicar. É o Piquete 91 do OP. Fechamos? 374 

Obrigado, Conselheiros. 375 

 376 

- Encerram-se os trabalhos e os registros taquigráficos às 17h00min. 377 
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